

En Lien

Plateau Lorrain

*Dombasle, Lunéville, Nancy, Toul,
Pont-à-Mousson, Verdun*

Bulletin 48

*Janvier-février-mars 2026
ISSN 3096-0800*

Edito

« Marche vers Pâques »

Ne sommes-nous pas toujours en chemin vers Pâques, c'est-à-dire vers la ou une résurrection ? Lors d'une préparation pour la Semaine de prière pour l'unité chrétienne, une personne a dit : « C'est tous les jours Pâques et le dimanche c'est Noël. » A nous tous de vivre ce temps comme un enjeu de nous rejeter tout ce qui est mortifère pour nous diriger vers ce qui est vivifiant.



Pensons à la question des femmes : Qui roulera pour nous la pierre de l'entrée du tombeau ? (Marc 16,3)

C'est l'éternelle question pour toutes les pierres qui nous barrent nos routes, toutes les pierres qui font obstacles sur nos chemins. Il faut les ôter pour rentrer dans la vie. Qui peut le faire à part Dieu ? De quelle manière pouvons-nous le faire ?

N'est-ce pas une bonne résolution pour 2026 que d'être ou de devenir « ôteur » de pierre !?

Que Dieu vous bénisse et vous garde toute l'année, qu'il vous donne la force d'ôter des pierres, qu'il vous fasse sortir de toutes sortes de tombeaux !

Christine Urban



Arbre de Noël du 14 décembre « Sous la bonne étoile »

**AG
29 mars
9 h 12 h**

**Culte Café
Croissant
8 février**

**Repas des
Aînés
26 avril 2026**

**Friperie
Nancy
7 février**

**Braderie
Lunéville
10 janvier
et 14 mars**



Arbre de Noël du 14 décembre

Club biblique et jardin biblique

Echos... Echos...

Weekend des Conseillers

Il est de coutume de dire que le Plateau Lorrain est un immense paquebot, pas toujours facile à piloter... Et pour qu'il évolue en douceur, tout se passe dans la cale ou règne une activité fébrile tant il y a de choses à faire. Ainsi, vu du pont, peut-être que certains se disent « mais que font les membres CP ? ils sont souvent invisibles.. » Pourtant le CP travaille en permanence, tout au fond du bateau, avec en relais les paroissiens qui sont sur le pont, en pleine lumière, et qui ont accepté de nous aider. Je les en remercie encore une fois plus que chaleureusement.

Mais à force d'être au fond de la cale dans le bruit, les doléances, les sollicitations, les mécontentements parfois, le besoin d'un temps de respiration se fait de plus en plus pressant, pour continuer à assumer la mission confiée. Ainsi le conseil presbytéral s'est « mis en pause » le week-end du 25/26 Octobre au couvent de Portieux (Vosges) pour un temps de partage, de réflexion et de ressourcement. Arrivés sur place à 10h30, et après avoir déposé nos affaires dans les chambres, nous nous sommes mis « à l'écoute ».

Au préalable, de petits bonhommes de bois nous ont été distribués, avec pour consigne de leur faire prendre l'attitude qui était la nôtre au début de ce weekend, et chacun(e) a pu l'expliquer. (fatigue, lassitude, moral en berne, découragement, attentisme, joie.....) Puis, sous la houlette de Christine et Etienne, à partir de 1 Roi 19/ 11-13a, nous avons réfléchi à notre perception des messages que Dieu nous adresse, alors même que nous sommes pris dans le tourbillon de nos vies privées, professionnelles, et de nos engagements paroissiaux. Plusieurs ateliers nous ont été proposés, chacun visant à nous faire prendre conscience de la nécessité de se mettre à l'écoute, de faire silence et d'entrer tout au fond de nous-même, malgré le tumulte et le brouhaha ambiant.

Durant un temps, nous avons eu la liberté de gérer ce silence intérieur. Pour beaucoup nous nous sommes retrouvés à errer dans le jardin, dans une attitude de disponibilité totale. Certains ont été surpris par le résultat, qui leur a permis de réellement percevoir le souffle divin. D'autres ont simplement croisé un regard inconnu qui les a touché au plus profond. D'autres encore ont senti un poids s'évacuer. Pour toutes et tous, à des degrés divers, cette démarche a été bénéfique, et a fait prendre pleine conscience de la proximité immédiate de notre Seigneur : « je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin des temps » (Matthieu 28.20) dès lors que nous sommes disposés à l'écouter.

Une lecture de quelques passages du « guide du conseiller presbytéral » a rappelé l'importance de la collégialité, de l'humilité et de la prière, suivi d'un bibliologue permettant de nous immerger différemment dans la bible. La journée a été clôturée par un moment de détente, avec devinettes et dessins en rapport avec des passages bibliques, avant que nous regagnions nos chambres pour « faire nos devoirs », car nos pasteurs ont tenté l'expérience de faire préparer à chaque conseiller(e) une partie (par tirage au sort) du culte du lendemain.

Le dimanche matin nous a fait vivre un moment très « intimiste », très touchant et d'une complémentarité exceptionnelle, chaque conseiller(e) ayant préparé sa partie avec ferveur. Ce temps de culte a été unanimement vécu comme une grâce et une communion fraternelle intense. Le bilan de ce court week-end a permis de faire évoluer la posture de nos bonhommes de bois, et de se rendre compte que ce temps de respiration était plus que nécessaire.



Nous avons pu déposer nos fardeaux, générant ainsi de très beaux échanges, souvent studieux, parfois ludiques, parfois très émouvants, renforçant ainsi les liens qui unissent notre conseil. Ce temps de pause a permis à toute l'équipe de mieux se connaître, s'écouter et se comprendre, de façon à travailler encore plus intensément ensemble, et faire avancer notre paroisse du plateau lorrain, au service de l'Evangile.

Mais nous sommes aussi convaincus que la route suivie par le paquebot « plateau lorrain » ne peut être belle qu'avec la dynamique de tous les passagers, et pas seulement celle des travailleurs de la cale et de leurs aides de pont, c'est pourquoi nous avons besoin de vos compétences, de votre joie de servir, de vos sourires, de vos idées, de votre temps libre, si petit soit-il, pour vraiment « faire église ensemble ».

Stéphane POKORSKI

Echos... Echos...

5es Assises Nationales des Entraides Protestantes à Angers

Les 5^{es} Assises Nationales des Entraides de la Fédération des Entraides Protestantes (FEP) ont eu lieu les 3 et 4 octobre 2025 à Angers. Une centaine de délégués venus de toute la France y ont pris part. Les deux représentants de l'OSEP- Plateau Lorrain étaient Bernadette Gasnier et Etienne Bonou. Le thème central est **œil pour œil, don pour don : de la charité à la dignité**. L'objectif est de rappeler quelques fondamentaux du ministère de la diaconie en tant que service de réciprocité en vue du renouvellement des pratiques. Plusieurs temps ont été observés. Aumônerie, table ronde, atelier, spectacles, témoignages des personnes accueillies, ...La table ronde a permis de comprendre les enjeux du don en tant que gratitude, reconnaissance de soi-même dans la confiance en soi et en toute responsabilité. Le don est un ferment de l'action collective : Être bénévole, c'est avoir reçu un don. Le don met ainsi en dette. Il doit nous rappeler en tant que bénévoles que les personnes accueillies (bénéficiaires) ne doivent pas avoir honte d'être venues vers nous. Elles sont des convives dont la présence est attendue et désirée. Se savoir acteur de vie, il n'existe donc pas de relation aidant-aidé. C'est ainsi valoriser la dignité de chacun.

théâtre de l'Opprimé, spectacle interactif, a permis de se rendre compte que parfois dans nos associations, la place des personnes accueillies n'est pas facile ni voulue ; celle du bénévole peut aussi être compliquée face à des situations de violence ou des difficultés de perception et de l'accueil.

Dans les ateliers, plusieurs associations ont présenté leurs activités ce sont : Les jardins de l'Aubreçay, Précarité étudiante COP1, micro-credit,



Démocratie alimentaire Sécurité sociale de l'alimentation, Collectifs citoyens/Couloirs humanitaires, Cantine de quartier...

Ce sont des ateliers pratiques sur des expériences de terrain. L'objectif est de réfléchir et travailler ensemble pour avancer au-delà de l'assistanat et favoriser le pouvoir d'agir des personnes accueillies. Nous avons également eu droit aux témoignages de certaines personnes accueillies.

La soirée du « Café associatif FEP » a été très instructive et la présentation de la cartographie des entraides protestantes dans toute la France pourrait être utile pour savoir quelle entraide à des actions plus ciblées pour des partenariats.

C'est avec grande satisfaction et émerveillement que la session a pris fin.

Bernadette Gasnier et Etienne Bonou

Retour du synode régional

Le synode régional s'est réuni les 15 et 16 novembre à la Roche d'Or (Besançon), avec une délégation de sept personnes de notre paroisse.

Le sujet le plus pressant était d'ordre matériel : les finances régionales sont mal en point. Depuis plusieurs années, malgré des dépenses contenues, la région doit puiser dans ses réserves car plusieurs associations cultuelles de la région versent régulièrement moins que la contribution qui leur est demandée. Des décisions ont dû être prises (cf. article plus détaillé sur le site de la paroisse) ; espérons qu'elles seront efficaces.

Par ailleurs, le synode a débattu du sujet national « l'Eglise universelle », en commençant par établir un état des lieux : comment se vit l'Eglise universelle dans nos paroisses ? Quels sont nos liens avec les organismes internationaux œuvrant dans son champ ? Et surtout : de quoi avons-nous besoin pour mieux vivre la réalité de l'Eglise universelle à l'échelle internationale ?

Cette session synodale nous a donc enjoins à « élargir l'espace de notre tente », en faisant preuve de solidarité à l'échelle régionale et en nous ouvrant davantage aux réalités de l'Eglise ailleurs dans le monde.

« Là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur. »

Sophie Cachot

Formation des prédateurs

Prêcher ?

Le consistoire a développé depuis bientôt deux décennies une formule originale d'information et de formation pour celles et ceux que l'animation des cultes intéresse, sans être prédateurs, et pour tous les prédateurs exerçant déjà ce ministère. Les journées sont programmées à la salle Oberlin à Lunéville.

Samedi 22 novembre : la pasteur Marion Heyl, secrétaire nationale chargée de la catéchèse, nous a fait réfléchir sur le thème « Tous au culte...et culte pour tous ! ». Les apports théoriques et applications pratiques ont jalonné dans la bonne humeur ce partage.

Samedi 14 février, les pasteurs du consistoire animeront une journée centrée sur la préparation de Pâques, et des offices de la semaine sainte.

Samedi 11 avril : « Comment annoncer l'Évangile aujourd'hui en tant que Luthéro-réformés ? » avec le pasteur Michel Bertrand. Venez vous informer et partager dans une atmosphère d'encouragements fraternels.

Anne-Marie Garçon
participant à ces journées

Se nourrir autrement En visio : (re)découvrir

Se nourrir autrement

Parcours « (re)découvrir le protestantisme »

Depuis septembre a débuté un parcours en visioconférence à plusieurs voix, sous la forme de trois séries de trois séances, pour mieux comprendre les fondements de nos convictions luthéro-réformées. Si vous apprenez seulement maintenant l'existence de ce parcours, ou si vous n'avez pas pu assister aux premières conférences, n'ayez pas trop de regrets : la troisième série de visios arrive bientôt et les conférences déjà passées ont été enregistrées.

Dans le premier parcours, le théologien François Vouga nous a ramenés aux racines de la Réforme protestante au XVI^e siècle, autour des fondateurs Zwingli, Luther et Calvin. Dans un second temps, au mois de novembre, notre pasteur Christine Urban nous a proposé une relecture biblique du symbole des apôtres. A chaque séance, l'exposé était basé sur un document source, disponible au téléchargement, et suivi d'un temps d'échanges avec les participants.



Le troisième parcours aura lieu les jeudis 12, 19 et 26 février, de 20h à 21h30. Il sera animé par la pasteur Françoise Mézi (paroisse de Bar-le-Duc et Saint-Dizier) et aura pour thème « le sens du travail ». Y seront entendues les grandes voix de Max Weber, Simone Weil, Jacques Ellul, André Gorz et bien d'autres... dont peut-être la vôtre, si vous souhaitez partager vos idées ?

Vous pouvez retrouver l'ensemble des informations, des vidéos et des documents du parcours à l'adresse suivante : <https://barleduc-saintdizier.epudf.org/redecouvrir-le-protestantisme/>

Groupes de discussion « The Chosen »

Plusieurs paroisses de la région Est-Montbéliard proposent un rendez-vous hebdomadaire autour de la série *The Chosen*, qui met en scène la vie de Jésus et de ses disciples. Chaque participant regarde l'épisode de la semaine à son rythme (accès gratuit en ligne ou via l'appli), puis le groupe se retrouve en visio pour en discuter, échanger des nouvelles et approfondir ensemble la lecture des Évangiles.

Les rencontres ont lieu tous les jeudis, hors vacances scolaires, et sont animées par des bénévoles et des pasteurs de l'EPUDF. Un premier groupe, de 18h à 19h, est réservé aux ados jusqu'à la classe de seconde. Le deuxième groupe, pour les jeunes à partir de la classe de première et les adultes, se rencontre de 20h30 à 21h30. Vous pouvez rejoindre un groupe à n'importe quel moment : n'hésitez pas !

Toutes les informations se trouvent ici : <https://region-est-montbeliard.epudf.org/inscription-aux-groupes-de-discussion-the-chosen/>

Sophie Cachot

L'église en prière

Semaine de prière pour l'unité de l'église

La semaine de prière pour l'unité chrétienne s'inscrit dans le prolongement de toutes les démarches œcuméniques ayant lieu cours de l'année, c'est-à-dire les rendez-vous habituels comme les études bibliques, et les événements ponctuels :

- En septembre/octobre ce sont les célébrations/actions en vue de la sauvegarde de la création.
- Au mois de janvier, cette semaine (toujours du 18 au 25) nous invite à puiser dans l'héritage d'une communauté qui propose des temps de prière et une célébration.

« IL Y A UN SEUL CORPS ET UN SEUL ESPRIT, DE MÊME QUE VOTRE VOCATION VOUS A APPELÉS A UNE SEULE ESPÉRANCE » (*Éphésiens 4,4*) est le thème retenu.

En 2026, les prières et réflexions pour la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens ont été préparées par les fidèles des Églises chrétiennes d'Arménie. Le matériel s'appuie sur des prières et des suppliques traditionnelles séculaires. Voici les dates et les lieux à retenir :

Lundi 19 janvier, 20h à l'église de Blénod-les-Pont-à-Mousson



ultérieurement)

Mardi 20 janvier, 20h à la chapelle Jeanne-d'Arc à Écrouves
Mercredi 21 janvier, 19h30 au temple de Nancy avec le Groupe de prière de Taizé, suivi d'un repas partagé
Vendredi 23 janvier, 18h à Verdun et à Lunéville (horaire et lieu seront communiqués

- Au mois de mars : La Journée mondiale de Prière



« Venez ! Je vous donnerai le repos »

Le matériel nous apporte une invitation puissante tirée de Matthieu 11, 28-30. À une époque où, dans le monde entier, les gens portent de lourds fardeaux, nos sœurs nigériennes nous offrent des remarques perspicaces sur la manière de trouver le repos en Dieu.

- Autour du 26 juin c'est la Nuit des veilleurs de l'ACAT. Plus d'informations sur les dates précises, les horaires et les lieux vous seront communiqués en temps voulu.

Christine Urban

Dans nos familles

Nos familles, ce sont vous tous. Vous êtes présents pendant les différentes manifestations paroissiales, diaconales et culturelles. Vous recevez nos bulletins, cultes et méditations. Vous faites appel à un accompagnement personnel ou cultuel.

Cela étant, n'hésitez pas à nous solliciter !

Depuis la parution du dernier bulletin, ont reçu le baptême : Loan SCHEMEL, Clément NORD, Emma LENGRAND.

Christine née PIRES et Teddy LENGRAND ont demandé la bénédiction de leur couple.

L'évangile de la résurrection a été annoncé lors des cultes de consolation où nous avons accompagné les familles d'Éliane GILLOT née Heili, de Dianne BONNET née Stevens, de Mathilde HEROLD née Hirlimann, de Pascal MOUGEOT, de Rosemarie SALVADOR née Hölnyk.

Nous portons toutes les familles dans nos prières.



Lors des cultes « 4 pattes » les coloriages sont toujours les bienvenus.

Christine Urban

Regards chrétiens sur la société

L'Espace Saint-Jean a toujours eu à cœur de proposer un espace de rencontre où les différences se vivent dans l'écoute et le dialogue, un espace de recherche où poser librement des questions de notre temps. Et notre époque est riche en questionnement : vers quelle société allons-nous ? C'est pourquoi nous avons retenu pour les mois à venir deux thèmes très actuels.

Nous proposons une première conférence le 9 février sur les Génocides du XXe pour souligner la singularité de chacun et leurs nombreux points communs. L'intention du conférencier, Franck Schwab, qui a longtemps enseigné l'histoire-géographie au lycée Henri-Loritz de Nancy, est de mettre modestement en garde les chrétiens et les citoyens que nous sommes contre la répétition possible de ce genre de crime au XXIe siècle.

Un autre conférencier, Frédéric Rognon, philosophe et professeur à la faculté de théologie protestante de Strasbourg, viendra le 17 avril nous parler des mécanismes de la propagande, communication ou parole dévoyée ? Comment les décrypter et y résister.

Entre les deux, le 2 mars nous entendrons Xavier Loppinet, frère dominicain, sur un thème qui mêle art et bible : les verreries parlantes d'Emile Gallé, artiste protestant qui transmet à travers ses créations une vision du monde qui inclut la présence permanente et harmonieuse d'un Dieu créateur.

*Les conférences ont lieu à l'Espace Saint-Jean, le lundi de 19h30 à 21h. Nous serons heureux de vous y rencontrer.

Brigitte Eckly

Les jeunes en paroisse, les EEUdF

Cette année encore, les éclaireuses et éclaireurs unionistes rattachés à la paroisse de Nancy ont fait une belle rentrée !

15 louveteaux et louvettes, 12 éclais, 6 responsables et 9 cadres cheminent ensemble pour « Grandir et faire grandir ». Sur ce premier trimestre, de beaux projets ont déjà pu fleurir et animer le groupe : un week-end de rentrée à la ferme de la Souleuvre avec dégustation de produits locaux, une assemblée locale sous le soleil en compagnie de tous les parents, etc. Et bientôt, un repas de Noël réunissant les membres actuel.le.s ainsi que les plus ancien.ne.s, 80 personnes sont attendues. L'année s'annonce vivante !

Cette affirmation est d'autant plus vraie à l'échelle des différentes branches, cette année :

Les louvettes et louveteaux (8 – 12 ans) feront appel à leurs sens et émotions : valorisation des différences de chacun.e, réflexion autour de l'empathie et cuisine avec des ingrédients de qualité seront les mots-clés de leurs activités.

Les éclaireuses et éclaireurs (12 – 16 ans) approfondiront leurs techniques scoutes, iront à la rencontre d'autrui et s'essaieront à l'autogestion ! Cela se traduira par des événements marquants : week-end commun avec des éclais du groupe de Belfort, création d'un orchestre symphonique avec des brosses à dents, randonnée dans les Vosges, etc.

En conclusion, les idées fusent, la dynamique est lancée et les aventures n'attendent qu'à être vécues. Si le cœur vous en dit, venez nous rejoindre, il n'est jamais trop tard !

Romane Infantino et Isabelle Muscat



Dates des rencontres EEUdF
10 et 11 janvier
07 et 08 février
07 et 08 mars

Dates des rencontres
JB/CB/KT
18 janvier, 1 février, 15 mars

Des rencontres et des contacts

♥ **Conseil presbytéral** : Réunion 4^e jeudi du mois

♥ **Catéchèse** :

- **Jardin biblique** à partir de 3 ans
- **Club biblique** (enfants de l'âge du primaire) et **KT** (Jeunes de l'âge du collège) au temple de Nancy à partir du culte, repas ensemble et jusqu'à 16 h 30 ; Contact : Pasteure Christine Urban

♥ **JAN Groupe de jeunes à Nancy** 6 rue Chanzy.

Contact : Pasteure Christine Urban

♥ **Vendredi-Rencontres à Nancy** : début de la rencontre : **14h30**

Partage biblique : le 09/01, 6/02 (Marc) ; thème-débat : le 23/01, 20/02, 20/03

Contact : Anne-Marie Garçon,
annemariegarcon6@gmail.com

♥ **Études bibliques en œcuménisme et temps de prière**

• **Nancy** : le mardi 13/01, 17/02, 17/03 à 20h15 (1 Jean); temps de prière les mercredi 21/01, 18/02 et 18/03 à 17h30

• **Verdun** : le mardi 13/01, 03/02, 03/03 à 13h45 ; Contact : Pasteure Christine Urban (1 Jean)

• **Dieulouard** : le mercredi 21/01, 18/02, 18/03 à 14h30 ; Contact : Catherine Fuger : 06 67 65 53 35 (Luc)

• **Toul** : Lecture biblique (Actes des Apôtres) le **mercredi** 07/01, 04/02, 04/03 à 18h ; temps de prière le jeudi 15/01, 12/02, 12/03. Contact pour le lieu : Francine Blaise : 07 88 06 40 53

• **Pulnoy** : le mercredi 14/01, 04/02, 04/03 à 14h30. Contact : Ursula Lorentz : 03 55 20 85 49 (1 Jean)

• **Lunéville** : 4 rue Charles-Vue ; tous les jeudis à 18h, en alternance : « La Luciole » ou « Temps de Prière ». Contact : Pierre Muller : 03 83 72 65 37

• **Bouxières-aux-Dames** : 6 place de Coutance, une fois par mois. Contact : Eliane Englert: 07 68 39 44 87

♥ **Café-thé'O à Nancy** : les samedis 03/01, 07/02 et 07/03 de 14h à 15h30.

Contact : Brigitte Eckly : 07 85 83 96 58

♥ **Formation prédateurs laïcs**

lire page 4, colonne

Contact : Etienne Bonou.

♥ **Émission sur RCF Lorraine**

• **Parole pour vivre** Nancy (93.7 FM) produite et présentée par l'EPUDF du Plateau lorrain chaque dimanche de 9h15 à 9h45 et rediffusée le mardi à 6h et 13h30.

• **Culte** le dimanche à 13 h

♥ **Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens** : Contact : Aurianne Loetscher-Lenattier
al@altus-omega.com

♥ **Œuvres Sociales de l'Entraide Protestante**

• **Nancy** : Place Maginot, ruelle du temple ; le jeudi de 14h à 16h. Contact : 03 83 32 02 34 (laisser ses coordonnées) Friperie le 7 février de 9 à 17h.

• **Lunéville** : 4 rue Charles-Vue, le jeudi de 14h à 16h Braderie le 10/01 et 14/03 de 9 à 17h.

♥ **Le Buisson Ardent**, 1249 av. R. Pinchard à Nancy (Plateau de Haye)

Soutien scolaire ; FLE (Français langue étrangère) pour adultes. Contact : 03 83 96 35 16

♥ **La Vieille Ferme du Brabant - 88 La Bresse**

Ouverte toute l'année, 25 places. Contact : brabant.buissonardent@gmail.com

♥ **Espace Saint-Jean – espace culturel à Nancy**

• **Théologie pour tous** : Les rencontres ont lieu les samedis 24/01, 07/02 et 21/03 de 10h à 13h, avec les Professeurs de la Faculté de Théologie de Strasbourg. Inscription nécessaire à la Fac (voir avec Brigitte : brigitte.eckly@wanadoo.fr)

• **Conférences** le 9/01 à 19h30 "Génocides", approche historique et civique des génocides du XX^e s." ; le 2/03 "Emile Gallé, serviteur de la Parole" ;

• **"Pages et bavardages"** club lecture : 1 fois par mois de 18h à 20h ; Contact : annbeschu@live.fr

♥ **Scoutisme : Éclaireuses & Éclaireurs Unionistes de France**

Louvettes-louveteaux (8-12 ans), Éclaireuses-Éclaireurs (12-16 ans), Aînés (16-19 ans) : des activités toute l'année et un camp d'été ! Conseillère du groupe local : Julie Maurin : 06 51 72 11 41

gl.eeudf.nancy@gmail.com

♥ **Contacts** :

Retrouvez-nous sur : <https://plateau-lorrain.epudf.org>

Pasteure : Christine Urban : 06 75 95 97 98, urban.christine@epudf.org

Pasteur : Etienne Bonou : 07 86 86 68 44 bonouetienne@epudf.org

Aumônier au CHRU : Sylvie Robichon : 07 81 60 81 39, aumonerie.protestante@chru-nancy.fr

♥ **Coordonnées de vos Associations pour tout courrier, dons (chèques et virements)** :

• **EPUDF** Plateau lorrain : 6 rue Chanzy 54000 NANCY - IBAN : FR06 2004 1010 1000 1120 6H03 110

• **ESJ (Espace Saint Jean)** : 6 rue Chanzy 54000 NANCY - IBAN : FR18 2004 1010 1002 1903 3G03 127

• **OSEP (Œuvres Sociales et Entraide Protestantes à Nancy et Lunéville)** : 6 rue Chanzy 54000 NANCY - IBAN : FR52 2004 1010 1000 8979 8J03 146

• **Buisson Ardent**: 1249 avenue Pinchard 54100 NANCY – IBAN : FR88 2004 1010 1001 8629 3V03 132

Les Cultes	JANVIER				FEVRIER				MARS				
	4	11	18	25	1	8	15	22	1	8	15	22	29
Nancy à 10h30 Temple place Maginot	x	x	x JB CB KT	x	x JB CB KT	x	x	x	x	x	x JB CB KT	x	x AG
Lunéville à 10h Temple 4 rue Charles-Vue	x	x	x	x	x	x	x	x	x	x	x	x	
Dombasle à 10h Temple rue du 14 Septembre													
Toul à 10h30 Contact pour le lieu : Francine Blaise 07 88 06 40 53			x					x				x	
Pont-à-Mousson à 10h Chez M. Grosjean Chemin de Maisonville	x				x				x				
Verdun à 10h Salle paroissiale 19 rue Victor Schleiter		x		x		x		x		x		x	

Assemblée Générale : tous à Nancy
à 9h

[JB : Jardin biblique - CB : Club biblique - KT : catéchisme ados – dates en **gras** : vacances scolaires]

Culte à l'EHPAD de Pulnoy le quatrième vendredi de chaque mois à 10h30 – 03 83 45 87 87

Le DON

Après le Don de la Vie que Dieu nous offre sans cesse depuis sa création de l'humanité. Après le Don merveilleux et éternel de Sa parole dans la Bible. Après le Don incroyable de Son fils qu'il a voulu humain pour nous enseigner l'Amour, seule force de construction du Monde. Après le Don époustouflant qu'il nous lègue, sans condition, du Pardon. Après le Don sublime de la Foi et de la Confiance qui nous reconstruisent. Que signifie pour moi le don ? Alors que la Société s'enfonce dans un bourbier consumériste très loin de l'Esprit chrétien de Noël, que signifie pour moi le Don ? Un cadeau revendu, sitôt reçu ? Que signifie le Don de soi ? Où est le cœur ouvert à la compassion, la main tendue pour aider ? Si je vacille dans le frêle esquif de ma vie, que le mât de ma foi se fend, que ma voile gonflée par le souffle de Dieu fasseille, seul le vaisseau de l'Eglise, une et universelle, tous unis en elle, nous mènera à bon port. Mais il faut assurer sa flottabilité ! En ça consiste mon vrai Don, un peu de moi-même pour tous les autres dans le même bateau. Alors je donne à mon église !

Benoît Combes